



viva

rota
vivarota.es



Rota | Fiestas

Carnaval

La XXIII Camaleoná dará el pistoletazo de salida al carnaval **P8**

VIVIENDA El Ayuntamiento presenta este proyecto a unas ayudas que se obtienen por concurrencia competitiva **P3**

Rota apuesta por un proyecto de construcción de viviendas dotacionales

LA PLAZA DE LA MERCED Este es uno de los proyectos presentados a la convocatoria de Estrategia de Desarrollo Integrado Local (EDIL), dentro de la convocatoria de ayudas lanzada por el Ministerio de Hacienda a través de los fondos FEDER

La playa 'La Ballena', galardonada con la Bandera Ecoplayas



Sumario

Costa Ballena
El pleno vota unánime el nuevo convenio de la EUC de Costa Ballena
P5



Puerto
La Junta adjudica más de 500.000 euros para reparar los pantalanes del puerto
P6

Deportes
Tres roteños reconocidos en la Gala Provincial del Triatlón
14



IRIS

Iris Healthy
Avenida de la Libertad, 5 · Rota
T. 611 908 672

Tu Centro de Medicina Estética,
Cirugía Plástica, Psicología y
Nutrición ubicado en Rota

irishealthy.com



La dos

Edita Periódicos Gratuitos VIVA
Grupo Publicaciones del Sur SA

VIVA

Consejero delegado José Antonio Mallou
Director de Expansión Joaquín Ladroné de Guevara
Director de contenidos Abraham Ceballos
Coordinador Francisco Campaña

Dirección postal
Avenida San Fernando, nº 70, local comercial derecha,
11520, Rota (Cádiz)
Dirección electrónica rota@publicacionesdelsur.net
Teléfono 956 840528
Página web www.vivarota.es
Depósito legal CA-448/2013

Impreso en papel
100% reciclado

Utópico

Barrenderos

¿Y ese ruido abuelo?
Chiss... Escúchalo con atención, a música suena.
¡Son los barrenderos!
La mayoría mayetos y marineros
¡Escucha el ruido que hace el contenedor al vaciárselo en el camión! A martillo y fragua suena. ¡Son los barrenderos!
¡Ven aquí diablillo! No sé lo que me pasa cuando te tengo conmigo. Ese ruido que a música suena y que cada noche hacen los barrenderos, me han hecho recordar un cuento que una vez me contó mi amigo Ruperto.
¿En realidad quizás no sea un cuento? Talvez, le pasó a mi amigo Ruperto. No hace falta recordar que el tabanco que tenía ¡las moscas se lo comía! Cuenta Ruperto que un día a su tabanco llegó un hombre que él no conocía. La puerta em-

pújó, Ruperto se extrañó pues puerta no tenía. Un café le pidió y amablemente Ruperto le contestó: El café que tenemos es como el vino del peleón. Aquel hombre atónito se quedó, reaccionó y dijo lo primero que se le ocurrió. ¿Qué le parece si en vez de un café pone usted dos? Con agrado Ruperto aceptó la invitación y entablaron conversación. Al poco de charlar un rato el hombre se presentó, mi nombre es Adelairo, aunque en mi pueblo todos me conocen por el niño del escapulario, pues de niño muy beato era.
¡De mayor ya la cosa cambió! Y de profesión soy Agrimensor. Ante tanta explicación, perplejo Ruperto se quedó y sin más él también se presentó.
Mi nombre es Ruperto, profesión no tengo, tampoco la quiero ¡Pero aunque sea una vez mes, me gustaría ser barrendero.
De niño me decían " El busca viento "
¡Pues creía que yo era el viento! Una vez presentados más confianza tomaron y Adelairo sin desparrajo le preguntó: Señor Ruperto ¿Huele usted lo mismo que yo?
¡Extraño tufillo no! Qué mal huele, lo hue-

lo y acostumbrarme no puedo, es el olor de los contenedores que cada noche los barrenderos recogen. Cada noche los escucho desde mi terraza bajo la luz de la luna tateando siempre van. Unos cantan al mar, los mayetos le cantan al campo y los más jóvenes a la luna. ¡Cuántas noches barrenderos me he sentido desde mi terraza bajo la luz de la luna!
Agrimensor, ese olor que tú y yo ahora respiramos es el olor que en ellos perdura, pero esta noche de luna Agrimensor, tú y yo vamos a recoger la basura. Que descansan los barrenderos y que desde su terraza contemplen a la luna.
¡Abuelo, así era Ruperto! Pequeñín, Ruperto era el viento, ahora vamos a dormir que mañana noche me toca a mi de quitar los excrementos. Así lo dejó escrito Ruperto y este no es el final del cuento, será el principio de otro cuento.
UTÓPICO
Un trabajo digno y mal pagado.
A todos los barrenderos del mundo.
QUIMÉRICO

De Múnich a Diriya

Manuel Carmona



El 30 de septiembre de 1938, se reunían en la ciudad de Múnich, el Primer Ministro Británico, Arthur N. Chamberlain, el Presidente Francés, Edouard Daladier, el Canciller Alemán, Adolf Hitler y el organizador de dicha reunión, el Duce italiano, Benito Mussolini. El objetivo de dicha reunión era "solucionar" las pretensiones alemanas sobre una parte de Checoslovaquia, los Sudetes, dando como resultado el beneplácito para que Hitler se apropiara de dicha parte de tierra.
No sé si se han percatado que a dicha reunión no fue invitado un actor fundamental de las partes implicadas, se prohibió que los representantes de Checoslovaquia acudieran para defender sus intereses. De ahí que los checoslovacos nombraran a dicha reunión como "la traición de Múnich" censurando los acuerdos que allí se tomaron como "acerca de nosotros, sin nosotros y contra nosotros".
Los "Acuerdos de Múnich" (que así se denomina a aquella reunión) se podrían resumir en como un país, sin mandato internacional, sin ninguna justificación legal, decide anexionarse una parte de otro país soberano, mientras le dan el visto bueno, otras potencias sin legitimidad sobre dicho país soberano.
Han pasado ochenta y siete años de aquella reunión y hace unos días han comenzado las reuniones entre el gobierno estadounidense y el gobierno ruso, para repartirse un país soberano como es Ucrania.
La reunión se ha llevado en la ciudad de Diriya en Arabia Saudí y se ha prohibido la participación ucraniana en dicha reunión. Para colmo, Donald Trump ha culpado a Ucrania de haber sido invadida por el ejército ruso y ha tachado a su presidente de dictador.
Los paralelismos son evidentes, y si seguimos el rastro que nos deja los libros de historia, esto no puede acabar bien.
Toda guerra tiene detrás intereses económicos, en el caso de Ucrania, los rusos están interesados en la zona industrial del este ucraniano y tener salida al mar a través de Crimea, para Estados Unidos hacerse con el control de las minas de tierras raras, tan valiosas para fabricar componentes tecnológicos, cada vez más escasos y poder competir con la industria tecnológica china.
"La paz mundial parece mucho más lejana que la guerra mundial" Marvin Harris.

Apuntes

Protección Civil retira un vehículo del interior de la rotonda

Los vecinos de la Plaza del Triunfo se han visto sorprendidos durante la mañana del sábado al ver un vehículo varado en el interior de la fuente de la rotonda de esta ubicación. El suceso se produjo durante la madrugada, cuando un conductor ebrio perdía el control del automóvil al ir a gran velocidad. La Policía Local de Rota confirma que no ha habido daños humanos de ningún tipo y que el conductor presentaba un claro estado de embriaguez al dar positivo en el control de alcoholemia.



Fernando Pérez Monguió

¿Cómo va la economía en Andalucía?

Me reconozco desorientado. Como no soy economista, no puedo analizar con la sabiduría de los expertos el aluvión de informes, estudios, dictámenes y estadísticas que recibimos casi a diario, pero los leo con detenimiento y últimamente me han sumergido en una confusión superlativa propia de mi ignorancia, claro está. ¿La economía andaluza va bien, regular o mal? Si escuchamos al Gobierno de la Junta de Andalucía, nuestra tierra está disfrutando del "milagro económico andaluz" gracias a las políticas del presidente Juanma Moreno. La

Junta se sustenta en la creación de empleo de los últimos años, en que las exportaciones y el turismo baten records, en que lideramos el número de autónomos en España y que la economía andaluza creció en 2024 un 3,3%, una décima más que el conjunto del país, según el Instituto de Estadística y Cartografía de Andalucía (IECA).
Ahora bien, todos estos asideros en los que se agarra San Telmo para asegurar que la economía andaluza va como un tiro se topan con otros datos que cuestionan un escenario tan bondadoso. El más contundente es la estimación de la autoridad independiente de responsabilidad fiscal Airef, que sostiene que Andalucía, con una tasa del 2,9%, es la comunidad autónoma de España con el menor crecimiento interanual del PIB en la economía del país el año pasado.
Asimismo, seguimos liderando las tasas de desempleo en el país, por segundo año consecutivo somos el farolillo rojo con la peor renta per capita nacional y los informes

de pobreza indican que las desigualdades sociales no sólo no se recortan, sino que aumentan. El riesgo de pobreza en Andalucía se sitúa en 2024 en el 35,6%, la tasa más alta de España y casi 10 puntos por encima de la media nacional del 25,8%, según la Encuesta de Condiciones de Vida publicada este pasado jueves por el Instituto Nacional de Estadística. A ello hay que añadir que 8 de los barrios más pobres de España son andaluces de Sevilla, Málaga y Córdoba, y que muchos economistas discrepan que sea un signo de prosperidad el incremento del número de autónomos porque avisan que en muchas ocasiones son desempleados que no encuentran trabajo y emprenden en una situación desesperada sin apenas recursos y con muchos visos de fracasar.
Así las cosas, ante el chaparrón de datos contrapuestos y casi en las antípodas, me pregunto con el deseo de que la Junta de Andalucía tenga razón y me saquen de mis dudas: ¿Cómo va la economía andaluza?

ROTA

Rota apuesta por la propuesta de construcción de 24 viviendas dotacionales en La Merced



Mario Niño

ROTA | La problemática del acceso a la vivienda es el punto más candente en la actualidad en España. Un hecho del que no está exenta la localidad de Rota. Por ello, para aplacar uno de los grandes problemas del momento, Javier Ruiz Arana, alcalde de Rota, alude a la "colaboración de todas las administraciones".

El primer edil roteño ha mencionado que "este Ayuntamiento viene trabajando desde hace unos años en realizar acuerdos con otras administraciones para intentar aprovechar los espacios de los solares para poder ir colmatando de viviendas aquellas zonas que requieren de rehabilitación".

Otra de las iniciativas en esta materia tiene que ver con la propuesta de proyectos que se presentará a la Estrategia

de Desarrollo Integrado Local (EDIL), dentro de la convocatoria de ayudas lanzada por el Ministerio de Hacienda a través de los fondos FEDER. Esta iniciativa permitirá a los municipios acceder a financiación para desarrollar planes con impacto social, económico y medioambiental.

En total se trata de 14 proyectos que podrían superar una inversión superior a los 14 millones de euros en una hoja de ruta que definirá las estrategias de desarrollo de Rota hasta 2029.

Los proyectos presentados por el Ayuntamiento abarcan desde la recuperación del patrimonio hasta la regeneración urbana y el impulso a la sostenibilidad. Dentro de esta estrategia, se ha dado especial protagonismo a actuaciones en la zona norte y la barriada El Molino, con iniciati-

vas que mejorarán la calidad de vida en estos entornos.

En este caso, dentro el asunto de la vivienda, una de las principales apuestas del Ayuntamiento en este Plan de Actuación Integrado es la construcción de 24 viviendas dotacionales en la Plaza de la Merced. Este proyecto, pensado para ofrecer soluciones habitacionales en régimen de alquiler a jóvenes y mayores, responde a la necesidad de facilitar el acceso a la vivienda y fomentar la convivencia intergeneracional.

Este proyecto atiende a una estrategia municipal ya desarrollada desde "hace mucho tiempo" como explica el regidor roteño. Ruiz Arana esclarece sobre el asunto porque "vamos aprovechando los fondos que van saliendo". Sin embargo, en esa estrategia establecida por el Gobierno Mu-

nicipal: "hay ahora una convocatoria en el nuevo marco a la que debemos ir en régimen de concurrencia competitiva". Eso sí, Ruiz Arana aclara que "no está garantizado que nos lo den", pero considera que van a presentar "el mejor proyecto posible" como ya ha ocurrido en ocasiones anteriores. El proyecto de construcción de viviendas dotacionales estaba aprobado en el Plan Especial del Conjunto Histórico.

Además, el primer edil recuerda que "tenemos otros proyectos en marcha como el desarrollo del sector R1 en la zona de los suelos nuevos que va a continuación de la avenida de La Matea". Solo en ese punto van alrededor de 700 viviendas entre las que más del 30%, es decir, más de 200, van destinadas a Vivienda de Protección Oficial. A su vez, Ruiz Arana adelanta que en cuestión de dos o tres meses se verá las obras de construcción en los citados suelos.

El alcalde de Rota expresa que "mantenemos nuestro compromiso como ocurriera en el solar de los maestros hasta la zona residencial". Aunque mantiene que el Consistorio seguirá trabajando de la mano del sector privado para que haya viviendas en la localidad a precios asequibles. En esta problemática del acceso a la vivienda considera que "falta la pata de otras administraciones que son fundamentales como Diputación o la Junta de Andalucía".

La Red Española de Ciudades del Clima designa a Rota como sede de su Asamblea

V.R.

ROTA | Rota se convierte en la próxima sede de la Asamblea General de la Red Española de Ciudades del Clima (REEC) para los días 2 y 3 de abril. Ante esta decisión, establecida por la entidad organizadora, el primer edil roteño, Javier Ruiz Arana, ha mostrado su satisfacción por la decisión. Un evento que integra a cientos de municipios de España que trabajan e impulsan políticas y proyectos frente al cambio climático.

La citada asamblea se ha desarrollado ya en ciudades como Sevilla y Málaga, ahora recalará en Rota -miembro de la REEC- poniendo así el foco en una localidad que trabaja con determinación y de manera transversal en iniciativas de gestión y servicios más sostenibles que tienen muy presente la necesidad de actuar desde lo local, para mitigar los efectos del cambio climático. La REEC hacía efectivo el anuncio de la sede de este evento en el transcurso de la reunión celebrada este mismo lunes en Madrid, y en la que el alcalde participó como vicepresidente del Consejo de Gobierno de la citada entidad.

Este evento espera la llegada de representantes municipales de distintos puntos del país, además, contará de cara al 2 de abril con la celebración de una jornada sobre "Actuación frente a efectos adversos producidos

por el cambio climático y fuentes de financiación", que se completará con una visita a la ciudad organizada por el Ayuntamiento de Rota.

Ya durante la jornada del 3 de abril se celebrará la XVII Asamblea General de la Red Española de Ciudades del Clima y se entregarán los galardones de los X Premios a las Buenas Prácticas por el Clima, que irán acompañados por la presentación de los proyectos destacados en estos premios que tienen como objetivo recopilar, difundir y reconocer las actuaciones desarrolladas por las entidades locales en el campo de la mitigación y adaptación al cambio climático.

El gobierno municipal considera que la celebración de esta asamblea en la ciudad es una magnífica oportunidad para exponer las iniciativas y medidas efectivas de sostenibilidad, de gestión energética, de modelo de movilidad, de reducción de emisiones, etc. que se llevan a cabo en Rota; para intercambiar experiencias y generar sinergias positivas con otras ciudades españolas; y para que nuestro municipio siga siendo referente de una gestión respetuosa con el medio ambiente y de políticas que buscan un desarrollo y unos mejores servicios para los ciudadanos compatibles con la sostenibilidad.

datono
LA FIBRA DE AQUÍ

FIBRA MÁS 600Mb
+ línea móvil 25Gb
Con llamadas ilimitadas

Por solo **19'80** €/mes

CONTRATA YA
datonofibra.com
956 84 04 00
601 98 78 00
C/ Isaac Newton 10, nave 24 - Rota

Auténtica Comida Tex - Mex
*Tenemos comida sin gluten

Deliciosos Postres Caseros

CASA TEXAS MEXICO

HORARIO
Lunes cerrado

Martes a jueves
13.30 a 16.00 h.
19.00 a 23.00 h.

Viernes y sábados
13.30 h. a 16.00 h.
20.00 a 24.00 h.

Domingos
13.30 h. a 16.00 h.
20.00 a 23.00 h.

C.C. Portalejo (junto a los cines) **956 81 20 81** Casa Texas Mexico

MOCIÓN La opción que ofrecen es la colaboración público-privado**PP solicita la colaboración público-privada para agilizar los trámites administrativos en licencias urbanísticas****Mario Niño**

ROTA | El concejal del grupo municipal del Partido Popular, Daniel Cros, ha presentado una moción con el objeto de "agilizar la obtención de las licencias municipales de urbanismo", como mencionó en rueda de prensa Cros. "Las licencias municipales de urbanismo son uno de los trámites administrativos con la administración local que más retardo tiene en la mayoría de los ayuntamientos" mencionó el concejal popular.

Los retrasos en la obtención de las licencias de obras por parte de los ayuntamientos se han convertido en una realidad persistente, que dificulta el desarrollo de los proyectos de edificación y rehabilitación. Estos retrasos provocan incomodidades para la ciudadanía y en el trabajo de los arquitectos, a la vez que también en un impacto económico, ya que la ejecución de las obras se ven retrasadas, de

forma que provocan un encarecimiento y la inseguridad financiera a las partes implicadas. Acaba siendo un problema que afecta al tejido productivo de nuestra sociedad.

Desde muchos ayuntamientos se reconoce que existen retrasos y demoras injustificados en la emisión de informes urbanísticos solicitados así como en la resolución de trámites o falta de información y comunicación en cuanto al estado de los expedientes. Rota no se ve exenta de esta problemática que retrasa el comienzo de la actividad laboral o empresarial de negocios que por algún motivo (obras, reformas, ... de suficiente envergadura) están sujetas a una licencia municipal de urbanismo. Actuaciones en inmuebles de reforma, rehabilitación o construcción ligadas a licencias municipales de urbanismo que en que esperar amplios plazos para comenzar con el consiguiente

perjuicio para los titulares del inmueble. Son muchos los municipios que están articulando medidas tendentes a reducción de los plazos de emisión/concesión de la licencia municipal de urbanismo para fomentar la actividad económica en la localidad.

Así, la solución para la reducción de los plazos actuales presentada por el PP desde su concejal en esta moción pasa por "desarrollar una ordenanza que regule la colaboración público-privada con los colegios profesionales". Esto es posible gracias a la entrada en vigor de la Ley 7/2021, de 1 de diciembre, de Impulso para la Sostenibilidad del Territorio de Andalucía, supuso un paso adelante en la colaboración público-privada en el procedimiento de otorgamiento de las licencias urbanísticas.

Para ello, el artículo 9 establecía el deber de las Administraciones Públicas con competencias en la ordenación territorial y urbanística, de facilitar y promover la colaboración de la iniciativa privada en las formas y con el alcance previstos en la Ley. El Decreto 550/2022, de 29 de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento General de la Ley 7/2021, dedica los artículos 9 a 17 a desarrollar esta alternativa. Por tanto, en la normativa se incluye la posibilidad de celebrar convenios de colaboración con los Colegios Profesionales, y contratos y convenios con las Entidades Urbanísticas Certificadas.

ROTA | El Grupo Municipal VOX en el Ayuntamiento de Rota eleva al Pleno del próximo miércoles una moción en la que solicita el aumento de la frecuencia de los autobuses que conectan el casco urbano de la ciudad con la zona de Costa Ballena.

La portavoz de VOX, Silvia Bellido, argumenta que "la creciente urbanización y el aumento del número de vehículos en nuestra localidad han generado un problema de aparcamiento que impacta directamente en la calidad de vida de

MOCIÓN "El colapso lo sufren las personas dependientes"**PSOE lleva a pleno una moción para denunciar el colapso del sistema de dependencia en Andalucía****Redacción**

ROTA | El grupo municipal socialista ha llevado al pleno del Ayuntamiento de Rota una moción en la que denuncia la grave situación que atraviesa el sistema de dependencia en Andalucía y exige a la Junta que adopte medidas urgentes para corregir "los retrasos y el caos generado por su gestión".

Según los datos más recientes, Andalucía encabeza la lista de comunidades autónomas con mayor demora en la tramitación de estas ayudas, con más de 54.700 personas en lista de espera y tiempos de resolución que superan los 20 meses, cuando la ley establece un máximo de seis.

Para el PSOE, este colapso no es fruto de la casualidad, sino de una falta de inversión

premeditada y de una reforma del procedimiento impuesta sin consenso con los profesionales del sector, lo que ha agravado aún más la situación.

La moción, que será defendida por la concejala Luisa Fernández, recuerda que el sistema de dependencia es uno de los pilares del Estado del Bienestar, dirigido a garantizar la dignidad de las personas más vulnerables. Sin embargo, el Gobierno de Moreno Bonilla lo está dejando caer, condenando a miles de familias al abandono y la desesperación.

Fernández, concejala socialista y delegada municipal de Servicios Sociales, ha subrayado que los servicios sociales municipales están asumiendo una carga insoporta-

ble ante la ineficacia de la Junta. "Las trabajadoras municipales son las únicas accesibles para las familias y se enfrentan diariamente a la impotencia de quienes no reciben respuesta de la administración autonómica. El colapso no lo sufre la Junta, lo sufren las personas dependientes y sus familias, que ven cómo pasan los meses sin recibir la ayuda que necesitan", ha explicado.

El grupo municipal socialista insta a través de esta moción a la Junta de Andalucía a adoptar medidas urgentes para reducir la lista de espera sin que ello implique recortes ni la eliminación de derechos.

Entre las propuestas concretas, la moción reclama: más inversión en dependencia, garantizando que el presupuesto autonómico aumente al mismo ritmo que la financiación estatal; refuerzo inmediato de las plantillas encargadas de la tramitación y gestión de estas ayudas, dotándolas de medios suficientes para cumplir con los plazos de resolución; consenso con profesionales y asociaciones del sector, en lugar de reformas improvisadas que solo generan más caos; mayor transparencia en la gestión, ofreciendo datos desglosados por municipios para conocer la situación real en cada territorio; campañas informativas dirigidas a las personas dependientes y sus familias, explicando los derechos y mejoras introducidas en la normativa.

VOX presenta al pleno de febrero un aumento de la frecuencia de autobuses a Costa Ballena

nuestros ciudadanos, generando congestión, incertidumbre y estrés para quienes buscan un lugar donde dejar sus coches".

Para VOX, una de las soluciones más efectivas para disminuir el número de vehículos privados en circulación es mejorar el transporte público.

De ahí la presentación de esta moción en la que VOX propone la ampliación del servicio de autobuses que conectan el centro de la ciudad con nuevas zonas periféricas, facilitando así que más ciudadanos elijan el

transporte público como alternativa al uso del coche privado.

"El mejor ejemplo es la zona de Costa Ballena, que en verano recibe un gran número de visitantes que, al venir al centro de la ciudad, agravan el problema de aparcamiento y movilidad, así como el gran número de vecinos de Rota que van a trabajar en verano allí, encontrándose con la dificultad que les genera la poca frecuencia del autobús, teniendo que coger sus coches y perder hasta horas de su tiempo buscando

aparcamiento" afirma Silvia Bellido.

Por todo ello, VOX considera muy necesario ampliar la frecuencia del autobús de Rota a Costa Ballena y viceversa y así lo solicita al Gobierno local del PSOE a través de una moción que fue debatida en el Pleno de este miércoles.

No fue la única de las mociones presentadas ya que también incluyeron una moción para la creación de un registro público de plazas de aparcamiento para personas con discapacidad.

Rota Obras

LICITACIÓN Las obras tienen un plazo de actuación de cuatro meses

La Junta de Andalucía adjudica más de 500.000 euros para reparar los pantalanes del puerto de Rota



Mario Niño

ROTA | La Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, a través de la Agencia Pública de Puertos de Andalucía (APPA), ha licitado las obras de reparación de los pantalanes en el puerto pesquero y deportivo de Rota tras los daños sufridos por los temporales de lluvia que han azotado la costa andaluza.

La actuación, con una inversión de más de medio millón de euros (512.001 euros), mejorará las condiciones de seguridad de los trabajadores del sector pesquero, así como el servicio prestado a los usuarios de las instalaciones náutico-deportivas.

Las obras, con un plazo de ejecución de cuatro meses, tienen como objetivo la reparación y renovación de los pantalanes flotantes de la dársena deportiva y pesquera que han sido dañados por los

temporales, así como de todos los elementos estructurales y funcionales asociados.

El puerto pesquero y deportivo de Rota consta de 13 pantalanes flotantes pilotados para la marina deportiva y un pantalán flotante para la flota de pesca con 509 atraques.

La actuación afectará a todos los pantalanes con diversa intensidad, variedad de actividad y alcance de los trabajos según las necesidades de reparación.

Las obras se realizarán sobre los pavimentos de madera de los pantalanes flotantes, sustituyendo los paños dañados por otros de material composite.

Además, desmontarán los tacos elastoméricos rotos o dañados que unen los módulos de hasta doce metros de longitud de los pantalanes para asegurar las estructuras.

También se actuará sobre

los pantalanes flotantes de la marina deportiva del puerto de Rota, que están fijados y guiados mediante pilotes de camisa metálica protegida.

En este caso los trabajos de reparación consistirán en la reconstrucción de la camisa de acero dañada en la zona afectada por la corrosión y posteriores tratamientos de chorros, pinturas protectoras y restitución del encamisado de polietileno.

La consejera de Fomento, Rocío Díaz, ha destacado el firme compromiso de la Junta de Andalucía con los puertos andaluces, y en este sentido ha asegurado que "son fundamentales para el desarrollo económico de nuestra tierra, como elementos clave de empleo y riqueza". Rocío Díaz ha recordado que se han invertido más de 2,5 millones de euros en el puerto de Rota desde 2019.

SANEAMIENTO Constará de un plazo de ejecución de doce semanas

Comienzan las obras de saneamiento de la avenida Carlos Cano por un valor de 115.000 euros



Redacción

ROTA | El Ayuntamiento de Rota está actuando en la zona de Carlos Cano para dar una solución a uno de los tramos de tuberías más antiguas de la ciudad y acabar con uno de los puntos débiles de la red de abastecimiento de agua de la localidad, que en los últimos años viene sufriendo incidencias que afectan al servicio.

La intervención se centra en el tramo de red de una la salida del depósito de agua potable ubicado en Carlos Cano con la plaza del Triunfo, donde se está cambiando la conexión que tras más de 40 años había quedado totalmente obsoleta, por una nueva tubería de mayor diámetro que responde a la demanda

del municipio.

Pero además, para garantizar el suministro también se ha creado una segunda entrada de agua al municipio, para que no haya cortes en el abastecimiento en el caso de que se produjeran incidencias en el interior de las instalaciones gestionadas por el CAZG (Depósito de Rota).

Esta necesaria actuación, que supondrá una inversión de unos 115.000 euros, se enmarca en el nuevo contrato firmado por el Ayuntamiento de Rota con Aqualia, empresa encargada del Servicio Municipal de Aguas, en el que el Consistorio incluyó la sustitución de algunas de las redes de abastecimiento más anti-

guas e importantes del municipio, como la de Carlos Cano.

A la suma de esta intervención se complementa con los elementos de regulación, medida y control electrónicos necesarios, para automatizar el proceso dentro del sistema de telecontrol del municipio de Rota.

La obra, adjudicada por Aqualia a la empresa Obras Hidráulicas del Sur S.L., tiene un plazo de ejecución aproximado de doce semanas, durante las cuales se irá avisando mediante la correspondiente información y cartelera a la ciudadanía de los posibles cortes de tráfico o modificaciones a tener en cuenta por peatones o conductores.

TU PERIÓDICO

viva *rota*

'GRATIS'



Date de alta



ALTA

+

NOMBRE DE LA LOCALIDAD

al 613 095 924

CONGRESO Un evento que busca reunir a docentes más allá de Rota

I Congreso de Accesibilidad e Inclusión en el Ámbito Educativo llega a Rota

INICIATIVA MUNICIPAL Se pretende "conciliar y empatizar en la inclusión desde los centros educativos"

Mario Niño

ROTA | Rota acogerá el I Congreso de Accesibilidad e Inclusión en el Ámbito Educativo los días 21 y 22 de febrero en el auditorio municipal Severiano Alonso. Esta iniciativa ha sido anunciada en una comparecencia de prensa por la delegada municipal de Accesibilidad e Inclusión, Laura Almisas. Almisas ha explicado a los medios de comunicación que este evento tiene a los profesionales educativos de toda la provincia como público objetivo y que las inscripciones tiene un tope equivalente al aforo del espacio designado para la celebración de las ponencias. Además, se invita desde la delegación a familias, asociaciones, agentes implicados e interesados en general. "Desde Educación venimos trabajando en el asunto de conciliar y empatizar en la inclusión desde los centros educativos" exponía la propia Laura Almisas, quien añadió que este evento es "una muestra más del compromiso municipal y las iniciativas de inclusión y accesibilidad que se impulsan en el ámbito educativo de la ciudad". Además quiso esclarecer en favor de la metodología de trabajo desde su delegación de manera transversal con otras delegaciones del Ayuntamiento de Rota para



ra "para trasladar las necesidades que nos hacen llegar tanto a asociaciones como personas individuales".

Unas necesidades como la petición de un ciudadano particular para realizar alguna jornada en esta materia en los centros educativos. Un hecho que se tomó como primera idea de este I Congreso de Accesibilidad e Inclusión en el Ámbito Educativo que se dividirá de dos días que a su vez corresponde a dos bloques diferentes para cada jornada.

El 21 de febrero se abordarán las cuestiones más institucionales como la gobernanza y las competencias municipales en materia educativa, más una parte sobre arquitectura e infancia para su segunda mesa. Habrá una jornada más visual dentro de

este evento con la visita al BaseForum con el objeto de comprobar una maqueta accesible, urbana e inteligente del municipio. Una maqueta que estará a disposición de la ciudadanía en breves. Su segundo día estará concentrado en una primera mesa 'Creando inclusión' configurado por docentes. Y la última mesa de la mañana del sábado será 'Cómo articular redes de apoyo'. El evento quiere poner el foco de atención en la necesidad e importancia de favorecer entornos educativos inclusivos y accesibles, y aprovechar la escuela, como un espacio de aprendizaje, relaciones y educación, para potenciar la concienciación y sensibilización y sentar las bases de una sociedad más igualitaria.

LO NUESTRO Un acto para poner en valor comercios de la localidad

La III Gala de 'Lo Nuestro' cambia su fecha del 28 de febrero al 27 de febrero

ROTA | El Ayuntamiento de Rota, a través de la Delegación de Comercio, celebrará el próximo martes 27 de febrero la tercera edición de la Gala 'Lo Nuestro', un evento que rinde homenaje a los comercios y empresarios locales que han contribuido al desarrollo económico y social de la ciudad.

Así lo ha anunciado la delegada municipal de Comercio, Esther García, donde avanzaba el cambio de fecha de cara a la edición anterior que se venía celebrando el Día de Andalucía, es decir, el 28 de febrero.

En esta ocasión, el reconocimiento recaerá sobre seis negocios históricos, que han logrado mantenerse a lo largo de los años superando dificultades y adaptándose a los nuevos tiempos, en muchos casos con un relevo generacional que ha asegurado su continuidad.

Los establecimientos homenajeados serán Carnicería Martín, Lluoyot, Autoescuela Paco, Panadería San Antonio e Imprenta Sánchez, junto a un reconocimiento especial a 'Chicho', del Pub El Dardo, quien, tras décadas al frente de este emblemático local, se ha jubilado recientemente con una huella indiscutible en la hostelería rotea y el respeto de su clientela.

La delegada de Comercio, Esther García, ha resaltado la importancia de este evento, que pone en valor el esfuerzo y la dedicación de estos co-



Gala de Lo Nuestro 2024. VIVA ROTA

merciantes, al tiempo que reafirma el compromiso del Ayuntamiento con el comercio local. "Esta gala es un reconocimiento a quienes, con su trabajo diario, han contribuido a dar vida a nuestras calles, generando empleo y forjando un modelo de comercio cercano y de confianza, que es parte esencial de la identidad de Rota", ha señalado.

La III Gala 'Lo Nuestro' se celebrará en el auditorio municipal 'Alcalde Felipe Benítez' a las 19:30 horas, en una cita que cada año se ha convertido en un emotivo punto de encuentro entre comerciantes, familiares y vecinos. En sus ediciones anteriores, este acto tenía lugar el 28 de

febrero, coincidiendo con el Día de Andalucía, pero este año se ha adelantado a la víspera para facilitar la asistencia y participación.

Desde la Delegación de Comercio se invita a todos los roteños que lo deseen a asistir a esta gala, preparada con especial cariño, para rendir homenaje a quienes han sido parte fundamental del tejido comercial de la ciudad.

Las entradas estarán disponibles próximamente en la taquilla del auditorio, permitiendo a vecinos y clientes acompañar a estos negocios en un reconocimiento que pone en valor su historia, su esfuerzo y su capacidad para seguir adelante a pesar de los cambios y desafíos del sector.

Agencia
Inmobiliaria

CASA 229

Venda su vivienda al mejor precio

Estamos en Avenida María Auxiliadora, 80

www.casa229.es ☎ 856 11 34 84 - 667 46 07 52

CARNAVAL El pistoletazo de salida comienza este 23 de febrero con la XXIII Camaleóna en la Plaza de La Cantera

Conoce la programación del Carnaval 2025: coplas, eventos gastronómicos, Cabalgata...



Mario Niño

ROTA | La delegada de Fiestas, Esther García, ha dado a conocer la programación oficial para este Carnaval 2025. La fecha en la que se enmarca esta festividad va desde el 1 de marzo hasta el 9 de ese mismo mes. Sin embargo, García ha querido resaltar que "la XXIII Camaleóna será la antesala de esta fiesta".

Por lo que desde el Consistorio quieren integrar el evento carnavalesco organizado por la Peña Cadista Camaleón dentro de la programación de este año. A su vez, consideran desde el Consistorio Municipi-

pal que la presentación de los pregoneros, homenajeados y cartel ya supone "la primera parte de esta celebración".

Desde la delegación de Fiestas afirman que "se ha preparada esta programación con mucho cariño y hemos trabajado para dotar a nuestro Carnaval con la programación que se merece para estos días tan especiales".

El primer fin de semana marcado dentro de esta festividad es que sucede al Día de Andalucía, dando un especial protagonismo a los eventos gastronómicos de la localidad con la Chicharróna, Fi-

letá y Tromperá, donde pondrán de a la calle Mina como centro neurálgico de la celebración carnavalesca. Más allá de las citas gastronómicas, la delegada de Fiestas recuerda que se sumarán diferentes agrupaciones "ilegales" de la localidad que harán las delicias de los espectadores por los rincones de los puntos carnavalescos más transitados (San Roque, calle Mina, Mina chica o calle Charco).

En ese primer fin de semana, el domingo (2 de marzo) adquiere un protagonismo "la cantera". Los más peque-

ños de la localidad protagonizarán este día con la celebración del pregón infantil, a cargo de Darío Domínguez acompañado de su chirigota 'Las que en remejo se mueven los martes y los jueves'. Antes de este momento tan esperado, se procederá al pasacalles infantil que parte desde la calle Mercedes de Los Grifos hasta la Gran Carpa ubicada en la avenida de San Juan de Puerto Rico. Momentos antes del pregón se realizará la tradicional coronación de la Sirena y Neptuno del Carnaval 2025, además, este evento acogerá un romancero de un padre y su hija.

Así, se llega al 6 de marzo, jueves, para dar cobijo al 'Gran Festival Carnavalesco' que contará con la actuación de todas las agrupaciones carnavalescas de la localidad ('Que sea lo que Dios quiera', 'Los Chiflados', 'Las que se mueven los martes y los jueves' y 'Los Invasores'). A la suma de dos agrupaciones procedentes de Cádiz (comparsa 'La Tribu') y Puerto Real (chirigota 'Las Precavidas'). Este evento carnavalesco tiene un precio de entrada de 7 euros y se podrán adquirir los boletos en la taquilla del auditorio municipal Alcalde Felipe Benítez a partir del 19 de febrero de 12:00 a 14:00.

El viernes, 7 de marzo, será el turno del pregón del Carnaval que viene de la mano de los hermanos Villegas, como se anunció durante ese primer acto con sonos de 3x4 en el salón capitular del Castillo de Luna. Antes del pregón se procederá al pasacalles que

partirá desde la calle Argüelles hasta la Gran Carpa de la avenida San Juan de Puerto Rico. A partir de las 22:00 dará comienzo uno de los momentos más esperados de esta fiesta y los pregoneros tendrán sobre el escenario la presencia de su chirigota 'Cai, los que van a cantar te lasudan (los disléxicos)'. El sábado comenzará desde bien temprano la jornada con la XII Mejilloná Popular organizada por la Hermandad del Nazareno en la calle Isaac Peral desde las 13:30 más las diferentes actuaciones de agrupaciones roteñas por diferentes puntos del centro.

Las actuaciones carnavalescas no ceden en su desempeño de ser las principales protagonistas ya que a partir de las 21:00 actuará la chirigota de El Canijo de Carmona 'Los muchachos del congelao' en la Gran Carpa. Posteriormente será el turno del Nene Cheza y su comparsa 'Los payasos' desde las 22:00. Unas actuaciones de entrada libre y gratuita hasta completar el aforo del espacio.

Finalmente, el domingo de Piñata comenzará a las 16:00 con la despedida de la Sirena y Neptuno acompañado de sus Infante y Ninfas de Honor desde el Parque de la Laguna del Moral. Tras este momento se llega a la Gran Cabalgata del Humor que finalizará en la Gran Carpa para deliberar los ganadores del concurso de disfraces y poner la guinda al pastel de esta fiesta tan esperada en el municipio.

FESTIVAL CARNAVAL

Agrupaciones locales y gaditanas completan este festival

Mario Niño

ROTA | El Gran Festival Carnavalesco es una de las grandes citas de la fiesta de Don Carnal en el municipio roteño. Este año se ha vuelto a apostar por invitar a todas las agrupaciones locales ('Que sea lo que Dios quiera', 'Las que se mueven en remejo los martes y los jueves', 'Los chiflados' y 'Los invasores') sumado a la invitación de dos agrupaciones procedentes de Cádiz (comparsa 'La Tribu') y Puerto Real (chirigota 'Las Precavidas').

Las entradas se han puesto a la venta el miércoles, 19 de febrero, por un valor de 7 euros en la taquilla del auditorio municipal Alcalde Felipe Benítez en horario de 12:00 a 14:00.

Este evento arranca a las 20:00 del jueves, 6 de marzo, en la Gran Carpa de la avenida San Juan de Puerto Rico que suele dejar un lleno absoluto en su celebración, sin importar ser un día entre semana.

Además, los apasionados al carnaval podrán seguir disfrutando de grandes agrupaciones como las que actúan el sábado (chirigota de El Canijo de Carmona 'Los muchachos del congelao' y la comparsa del Nene Cheza 'los payasos'), más el pregón de los hermanos Villegas con la correspondiente actuación de su chirigota.

Novedades en el recorrido de la Gran Cabalgata del Humor

NUEVO PUNTO DE SALIDA Esta año se ha modificado el recorrido estableciendo su punto de salida en la avenida de Andalucía

ROTA | Una de las grandes novedades de cara a la fiesta de Don Carnal en el municipio se presenta en recorrido de la Gran Cabalgata del Humor. El punto de partida será desde avenida Andalucía, avenida de los Toreros, avenida República Filipina, avenida Infanta Elena, avenida Europa, avenida Bajo Guadalquivir, calle María Auxiliadora, avenida San Fernando, calle San Antonio, calle Calvario, calle Veracruz, Plaza Pío XII y finaliza en la avenida San Juan de Puerto Rico. Estas modificaciones pretenden dar una "vuelta de tuerca" a

esta última actividad del Carnaval y dar más presencia.

Otro de los anuncios más esperados por la juventud y aquellos menos aficionados a las coplas carnavalescas se les da una opción como en otros años. La delegada de Fiestas, Esther García, ha resuelto todas las dudas ante la posibilidad de repetir la oferta de ocio juvenil para "dar cabida a todos en esta fiesta" con el Dj de la Gran Carpa de la avenida San Juan de Puerto Rico.

Así, García ha anunciado que viernes y sábado "tras

las actuaciones" habrá "un baile de carnaval amenizado por dos Djs". A su vez, una vez designado los ganadores del concurso de disfraces,

durante el último día de carnaval, habrá una orquesta que acompañará a los allí presentes para disfrutar del cierre de Don Carnal 2025.



CARNAVAL La chirigota de Rota realiza varias modificaciones en la presentación, estribillo y popurrí

‘Que sea lo que Dios quiera’: Los sacerdotes modernos ofrecen una eucaristía con cambios en Cuartos

Mario Niño

CÁDIZ | ‘Que sea lo que Dios quiera’ presentó su propuesta en la tercera sesión del pase de Cuartos de Final sobre las 22:00. La exigencia del concurso en la modalidad de chirigota ha llevado a que este homilista requiera de cambios.

Las agrupaciones no tiene la obligación de presentar modificaciones en presentación, estribillo y popurrí, es más, suele ser una ‘rara avis’ ya que el contenido inédito está en pasodobles y cuplés. Sin embargo, estos pequeños cambios son síntomas de que el COAC está vivo y hay que atender a los errores y probar con cosas diferentes.

Así lo explicaba el director de la chirigota, Iván Herrero, que al grupo “gusta” estas modificaciones e incorporaciones porque demuestra “la competitividad sana del concurso” y porque “si hay una parte que no ha funcionado en preliminares no va a funcionar en cuartos”. Bajo esta premisa arrancaba la presentación: “hemos cambiado la presentación que el otro día me comí un bolón” e incluso ironizó con que “pegó más la de los negacionistas”.

De esta manera dejaban claro que estos curas modernos vienen no solo a disfrutar y a pasarlo bien; sino a concursar. La agrupación ha



mantenido las bases de esta nueva iglesia actualizada a nuestros tiempos para “revolucionar” la iglesia actual con medidas que van desde confesiones por videollamada, se acabó el cepillo y proponen pagos por bizum o datáfono.

Sin dudas sendos pasodobles marcaron los momentos más emotivos de la actuación. Primero abrieron la tanda de pasodobles con una letra muy al tipo, con una crítica

afilada sobre el estado de la Iglesia y el abuso de poder desde su posición que le ha permitido eludir diferentes polémicas.

La segunda letra fue una oda al talento andaluz, mejor dicho, una crítica a la situación que atraviesa la comunidad en una clara fuga de talento ante la falta de oportunidades. El dardo fue personalizado nombrando andaluces referentes en diferentes

ámbitos de la investigación que se ven forzados a “hacer sus maletas” porque “vivimos de subvenciones, de turismo y vacaciones”, cerrando con un “que baje Dios y lo vea”.

Llegó el momento más importante para su modalidad: la tanda de cuplés. Unas letras de temas vigentes y con el añadido de presentar un nuevo estribillo que rompía con el de preliminares que los consideraban “más de calle”.

La chirigota abrió con la reducción de la jornada laboral y el mito de la ausencia de volumen de trabajo por parte del funcionariado, concretamente el de la Junta de Andalucía. Cerraron con un cuplé al tipo sobre tatuajes basados en representaciones de la imaginería de la iglesia católica.

El popurrí no estuvo exento de modificaciones, redujeron cuartetos, limaron imperfecciones, pero conservaron los golpes más efectivos como la teatralización, los nombres complejos para bautizar, escenificación de un exorcismo y un cierre estelar con la sensibilidad de unos curas que aún tuvieron tiempo para dar bendiciones.

La actuación recibió el cálido aplauso del público asistente al Gran Teatro Falla, a la suma de una gran expectación en los alrededores de los ‘ladrillitos coloraos’ al finalizar su actuación. Un reflejo que puede interpretarse como la buena acogida de la puesta en escena durante el pase de Cuartos de Final. Ahora toca esperar la deliberación del jurado para ver si repiten la hazaña del año anterior o no.

Sin dudas fue una misa para arriesgar, divertirse y divertirse, donde estos sacerdotes volvieron a recurrir a ‘Que sea lo que Dios quiera’.

XXXIII CAMALEONÁ

La Peña Cadista Camaleón abre el carnaval con su Camaleoná

ROTA | La programación del Carnaval 2025 de Rota ya ha sido presentada. Una fiesta que arranca, teóricamente, desde el 1 de marzo hasta el 9. Sin embargo, la delegada de Fiestas ha puesto en valor la celebración de la XXXIII Camaleoná como una pieza íntegra de la fiesta de Don Carnal.

El 23 de febrero llega la XXXIII Camaleoná organizada por la Peña Cadista Camaleón a la Plaza de la Cantera. Un evento que se ha conocido tradicionalmente bajo el nombre de Erizá, un cambio de nomenclatura empujado por la imposibilidad de capturar estas especies en las costas andaluzes y la alta dificultad de traerlas desde el norte del país. Un hecho que no cambia nada en cuanto a la estructura de este evento carnavalesco. A las 13:30 tiene previsto que comience con la entrega de premios del XXIII Memorial Julio Durán que se disputó el miércoles en el Manuel Bernal Sánchez-Romero.

Posteriormente, el carnaval inundará esta céntrica ubicación con actuaciones de primer nivel. Desde la Peña Cadista Camaleón prepararán su popular barra con precios populares para focalizar al mayor número de asistentes con el afán de pasar un gran domingo.



LIMPIEZAS
A&N



Limpieza de Oficinas, Comunidades, Eventos, Siniestros, Garajes, Viviendas,
Gestión y Custodia de segundas residencias y Apartamentos Turísticos...



Limpiezas A&N



661 576 761



aynlimpiezas.jimdofree.com

Anales 2001

La Plaza de la Cantera acoge la Feria del Libro



José Antonio Martínez Ramos
Cronista oficial de la Villa de Rota

Tras el discurso se procedió a cantar por parte del público el himno de Andalucía y se sirvió un pequeño aperitivo a todos los presentes. El acto, que tuvo un carácter

sencillo y breve, contó con la asistencia de un centenar largo personas, entre las que se encontraban el ex alcalde don Felipe Benítez Ruiz-Mateos y parte de su equipo de gobierno

103. El lunes 23 de julio comenzó a funcionar en nuestra localidad la Feria del Libro, ubicada como en años anteriores en la plaza de la Cantera y dedicada en este a la poesía, y más concretamente al poeta sevillano Gustavo Adolfo Bécquer (1836-1870), ya que en el año anterior se había celebrado el "año Bécquer".

Asimismo, en este mismo día quedó inaugurada en el Palacio Municipal Castillo de Luna la exposición "Hasta tu celda", dedicada al genial autor sevillano, que se celebró aquel mismo lunes y que sirvió como acto de apertura de esta edición de la Feria del Libro, que se prolongó hasta el 19 de agosto, si bien la exposición sólo permaneció abierta hasta el día 30 de julio y en ella que se mostró una serie de manuscritos en la que destacados escritores de nuestro tiempo homenajearon a Gustavo Adolfo Bécquer.

Respecto a la feria en sí, contó con diversos puntos de venta en los que pudieran adquirirse desde libros de saldo hasta los últimos lanzamientos literarios, pasando por un punto de venta propio de la Fundación Alcalde Zoilo Ruiz-Mateos que acogía libros de producción propia.

104. Mediado julio, desde el Comité Local del PSOE se hizo balance de las gestiones llevadas a cabo por el equipo de gobierno, coincidiendo con el ecuador de la legislatura, aún a medio camino para terminar el mandato, que se inició el 3 de julio de 1999 con el PSOE gobernando en solitario, y a un año aproximadamente de que se pactara con RRUU para conseguir la mayoría absoluta y dar mas estabilidad al gobierno municipal.

En su exposición, los miembros del Comité se mostraron más que satisfechos de los logros alcanzados, afirmándose en su creencia de que nunca antes se había hecho tanto en tan poco tiempo, lo cual, evidentemente no había sido fruto de la casualidad, sino el resultado del empeño y esfuerzo con que se había trabajado desde el Consistorio, congratulándose en primer lugar de la firma de la ampliación del Centro de Salud a tan solo cuatro meses del comienzo de la legislatura, que era ya un proyecto real.

Así mismo, las gestiones realizadas para conseguir un importante número de ayudas y subvenciones, tanto de la Junta

de Andalucía como de la Diputación Provincial, dinero que, de no haber venido a nuestro pueblo, hubiese ido a otras localidades, lo cual había permitido el asfaltado y mejora de numerosas calles, con especial mención a la del Calvario, en la que no se había invertido en los treinta años anteriores y que se iba a remodelar íntegramente en breve sin coste para los vecinos, y no se podía pasar por alto la construcción del parque Carlos Cano y del Pabellón cubierto de El Molino, que se hallaba en construcción, el Centro Comercial Portalejo en la avenida de la Libertad y otras actividades cuya relación omitimos en gracias a la brevedad, por todo lo cual el Comité se mostraba orgulloso del trabajo realizado por sus compañeros en el gobierno, animándoles a que siguieran en la misma línea.

105. Multitud de jóvenes acudieron al polideportivo municipal en la noche del martes 31 de julio para asistir a la actuación de un gran concierto de rock a cargo del grupo M-Clan, una de las bandas de moda del panorama musical español. Fue cerca de la media noche cuando sus componentes salieron al escenario para mostrar a



los presentes el porqué de su éxito, con la interpretación de un buen número de canciones repletas del más puro estilo "feeling" que sólo podía conseguirse con el rock.

El concierto dio comienzo sobre las once de la noche con una más que notable presencia de público, en torno al millar y medio de personas, con la actuación previa del grupo telonero "Los Robledos", un grupo rofeño que dio un gran paso adelante teloneando a estas estrellas, pero que al margen de esto se estaba labrando una carrera musical a base de trabajo, ensayos y conciertos, que sin duda debió sorprender agradablemente al gran número de espec-

tadores llegados de fuera para asistir al concierto, aunque para los que ya lo conocían no hicieron sino refrendar sobre el escenario lo que ofrecían por los locales de nuestra población: calidad y buen rock.

Concluida la actuación de Los Robledos, llegó el momento de los componentes de M-Clan, que subieron al escenario rayando ya las doce de la noche acompañados del clamor de los asistentes y de las notas de la primera de las canciones que interpretaron, y a partir de aquí con un repertorio basado principalmente en su último trabajo discográfico, titulado "Sin enchufes", un gran número de canciones la mayoría en su versión más eléctrica, como "Carolina", "Maggie despierta" o "Mil años luz", aunque también hubo tiempo para recordar todos sus discos, desde el primero, "Un buen momento", hasta "Sin enchufes", pasando por "Coliseum" o "Usar y tirar".

En resumen, una hora y tres cuartos de rock de primer nivel ante un público entregado, a lo largo de los que pudieron permitirse el lujo de arrancarse con un cante flamenco y tuvieron el detalle de dedicar uno de sus temas a Los Robledos.

106. El viernes 27 de julio se procedió a la inauguración de la nueva sede de la Asociación del Taxi de nuestra localidad, situada en el número 2 de la avenida Cruce-ro Baleares, hoy de Carlos Cano, con asistencia de las principales autoridades de nuestra población encabezadas por nuestro alcalde, don Domingo Sánchez Rizo, acompañado por el teniente de alcalde delegado de Fomento y Empleo, don Felipe Márquez, el presidente de la Asociación del Taxi de Rota, don José Mendoza; el presidente de la Federación Andaluza del Taxis, don José Jara Carrasco, y gran parte de los taxistas de nuestra localidad.



Imagen del grupo de música rofeño 'Los Robledos'

Paco Blasco, Alma de Tomate, se encuentra entre los cinco finalistas de los premios Agroinfluye



Mario Niño

ROTA | Paco Blasco, Alma de Tomate, se encuentra entre los cinco finalistas de los premios nacionales de Agroinfluye dentro de la categoría 'Tomatito' por su desempeño divulgativo en el tomate. Este mayo 2.º afinado en Rota ha sido seleccionado por un comité de expertos entre 260 participantes para pasar a ser uno de los cinco finalistas que están en manos del voto popular que designará al vencedor y que se dará a conocer el próximo 18 de marzo en Zaragoza.

Las inscripciones para par-

ticipar en este reconocimiento nacional comenzaron a finales de enero, principios de febrero, para conocer durante el principio de esta semana los cinco nombres que pasan a manos del "pueblo". Antonio Busquets Peiro, Alejandro Galmes Rodríguez, Esther Molina López y Iván Vázquez Muñoz son los otros cuatro seleccionados a los que se enfrenta Paco Blasco. Blasco comenta que "un comité de expertos en el mundo agro es el que nos ha seleccionado de entre 260 participantes por su trayectoria".

Sin embargo, Blasco consi-

dera que hay "una mezcla extraña" entre los seleccionados porque "estamos Esther Molina y yo que nos dedicamos al mundo agro, ella a nivel profesional y yo semiprofesional; y los otros tres restantes son influencers de redes sociales que también hacen su trabajo, pero estamos ante carreras completamente diferentes".

El propulsor de Alma de Tomate incide en la idea de que ambos son los que "nos dedicamos a tocar la tierra, al campo; y ellos tienen un enfoque de subir contenido".

Y es ahí donde considera

que no debería de ser designado el ganador por voto popular porque "una persona con un millón de seguidores con conseguir el apoyo del 1% ya a Esther o a mí nos hace polvo".

Sin embargo, acepta con resignación y con la mejor de las sonrisas estas bases establecidas en el concurso: "al final si no te gustan las bases lo único que tienes que hacer es no apuntarte". El mero hecho de ser finalista y ver reconocido su trabajo ya lo considera un éxito como bien confiesa

Paco Blasco: "ser una de las cinco personas que más influ-

yen en el cultivo del tomate en España, yo creo que eso lo dice todo". Es cierto que el propio finalista hace un recordatorio de que "ni son todos los que están ni están todos los que son". Un hecho que no resta importancia a un nuevo logro de Alma de Tomate.

El nombre de Paco Blasco está en la mesa de multitud de congresos y artículos de revistas especializadas en la materia, el alcanzar una plaza entre los más influyentes a nivel nacional en el cultivo de tomate viene de su trabajo de promoción de la mayetería.

Paco Blasco ha llevado este peculiar y ancestral método de agricultura a diferentes rincones de la geografía española, desde Cantabria con su congreso de la Mayetería 2.º hasta conferencias en Madrid por la lucha del cultivo biológico.

"Creo que remontarnos a un tipo de agricultura que se remonta a la época Andalusí creo que tiene mucho peso porque hoy lo único que vemos son grandes campos desiertos sin hierba y a base de químicos" explica Blasco.

Además, continúa recordando que "el mayeto es el primer ecologista sobre la faz de la tierra, al final no deja de ser una persona que no utiliza nada de químicos, de manera natural y, sobre todo, de manera artesanal".

Obviamente, muchos de los sistemas empleados en aquella época no son funcionales y se requiere de una actualización, de ahí el concepto de Mayetería 2.º, para tener el

menor impacto ambiental posible, siendo lo más ecológico posible a través de buenas técnicas.

Temporada complicada

Paco Blasco comenta las novedades de verduras de temporada, finalizando este segundo mes del año: "estamos en una temporada de cambio puesto que entra ya la primavera, dejando atrás los cultivos de otoño-invierno".

En esta época comienza las primeras recolectas de brócolis, coles o coliflores; y se ha visto las primeras siembras de patatas a finales de enero para poder recogerla en abril/mayo. Estas fechas también dan espacio a los más atrevidos que comienzas con la plantación de pimientos y tomates.

Aunque, Paco Blasco aconseja esperar: "yo me esperaría, si se me permite el consejo, a sembrar a partir de mayo, bien avanzado, porque estamos teniendo un clima muy raro ya que hacía muchos años que no teníamos heladas".

Así, el finalista de los premios Agroinfluye cree que "vamos a tener un mes de abril bastante frío, un hecho que puede provocar que aquellos que se hayan adelantado a plantar los tomates o pimientos se lleve un susto". Blasco recuerda que el tomate no puede estar por debajo de 15º ya que envejece y no crece. Así que hasta que las noches no superen esta temperatura no aconseja la plantación de tomates.



Hospital
San Juan Grande
San Juan de Dios
Jerez de la Frontera. Cádiz

Más de 30 especialidades
médico-quirúrgicas

cita previa



Traumatología
Oftalmología
Urología
Ginecología
Cardiología
Fisioterapia

956 35 73 00 - Glorieta Félix Rodríguez de la Fuente s/n, 11408 Jerez de la Fra.

Urgencias generales 24h

Urgencias pediátricas diurnas

(de 9 a 21h)



CD ROTA No levanta cabeza. Enlazó un nuevo partido sin ganar y suma un terrible bagaje de dos puntos de los últimos quince posibles en la liga

Demasiado castigo para el Rota (0-1)

DERROTA Ante el Racing Club Portuense. El gol fue de Javi Tamayo **EN CAÍDA LIBRE** A once puntos del liderato

Brooks Beall

ROTA | El CD Rota continúa cuesta abajo y sin frenos. De momento, las alarmas no están del todo encendidas pues, aunque no haya conseguido ganar en lo que llevamos de 2025, tan solo siendo capaz de sumar dos puntos de los últimos quince posibles, el descenso todavía está demasiado lejos como para pensar en caos o desastre.

En cualquier caso, cabe recordar que evitar la quema era, precisamente, el primer y casi único objetivo que se marcó la directiva a comienzos de la temporada, para poder asentarse y empezar a construir con solidez las bases de un proyecto futuro. Aun así, después de una primera vuelta impecable en la que el equipo verderón se colocó como campeón de invierno, el listón de los de Jero Osorio quedó demasiado alto como para conformarse ahora simplemente con eso: tan solo evitar el descenso ahora, podría ser una decepción. Aunque no es cuestión de ser oportunistas, eso sí. La realidad es que, aunque el liderato parezca cada vez más imposible a este terrible paso, las posiciones de play-off se mantienen todavía bastante cerca.

Tanto, que está a un solo punto de meterse de vuelta. Un partido, como el del pasado domingo, que se presentó como una oportunidad ideal para poder hacerlo y secar, así, a un Racing Club Portuense que se ha acomodado



en las alturas y que seguirá disfrutando, al menos una jornada más, de ese puesto de privilegio.

Lo hará después de superar al CD Rota en el estadio Antonio Pazos 'Monago' por la mínima con un gol de Javi Tamayo. Un cabezazo a la red en el minuto 71 de partido. Un golpe directo a la moral del cuadro verderón, que se marchó totalmente decepcionado ante una situación que, a estas alturas de año, parece brujería más que simplemente cuestión de mala suerte. El desierto de cara a la porte-

ría contraria, desde luego, es fatal. Y es que no será que el Rota no lo intentó. De hecho, fue muy superior a su rival, especialmente en una primera parte en la que Fran Jiménez y Sarmiento apenas entraron en contacto con la bola. El Racing Club Portuense no disfrutó ni siquiera de una sola ocasión antes del descanso. La defensa verderona se encargó de cortar lo poco que se le presentó, reforzada por la presencia de David Vidal, la última y celebrada incorporación del equipo. El

central sanluqueño está llamado a ser uno de los pilares del vestuario verderón, como lo es Álex Bernal, que poco a poco comienza a estar más entonado sobre el césped. De hecho, verle recuperar sensaciones fue de las pocas buenas noticias de un encuentro en el que eso de la meritocracia no se cumplió en absoluto, pues, por más que el Rota picó piedra, la pelota, caprichosa como la que más, nunca quiso entrar. Ni siquiera en un lanzamiento de falta algo escorado que Orihuela man-

dó al larguero. Esa fue la acción más destacable de una primera parte en la que los roteños dominaron claramente, aunque sin acierto.

La puntería no se afinó tras el descanso pues, aunque continuó la misma línea trazada durante la primera mitad, el marcador, testarudo como él solo, se resistió a moverse. Ante la falta de oportunidades, el equipo visitante echó el vistazo al banquillo.

Y, ahí, precisamente ahí, está la gran diferencia entre unos y otros. Es incuestionable que el músculo económico no te entrega un título directamente en la palma de la mano o, en este caso, un liderato, pero se hace notar, ofreciendo una ayuda inmensa al que lo dispone. Sentados juntos en el banquillo visitante, como si fuesen estrellas alineadas en el cielo, se encontraban Chicho, Javi Tamayo y, sobre todo, un Manu Moreno que es uno de los jugadores más determinantes de toda la categoría. Los tres salieron al encuentro poco a poco. Los tres le dieron la vuelta al partido. Es lo que tiene un fondo de armario profundo. El Rota, por el contrario, no pudo usar esa carta.

Ni siquiera pudo contar con José Rodríguez, su futbolista más en forma y máximo goleador hasta ahora. José Pérez, por otro lado, sigue lesionado. En el Rota, quizás, las piezas son un poco más impresionables, mientras que, en el

equipo de Juanjo Durán, los que entraron sólo consiguieron mejorar a los anteriores.

Así fue como la balanza se fue decantando, progresivamente, del lado visitante. El Rota no le perdió la cara al partido, pero terminó recibiendo un tanto en, prácticamente, la única que tuvo el Portuense en todo el encuentro. Un centro de Manu Moreno desde banda izquierda echó el vistazo al banquillo, directamente a la cabeza de Javi Tamayo, que sacó los colores a la defensa verderona. Tiró del manual del delantero para adelantarse hasta a cuatro defensores verderones completamente desorientados y desorganizados en el área, y batir a Alvarado, que se quedó vendido, a pie cambiado. Ya después, si el segundo de los visitantes no llegó, fue por un milagro. Manu Moreno, antes de acabar, se encontró con el palo.

Nada que lamentar, en su caso. El Racing Club Portuense había hecho los deberes y, además, había dado una gran lección sobre cómo ser líder: ser mejor no siempre significa arrollar, sino guardar tu oportunidad con paciencia para golpear en el momento ideal. Así lo hizo el equipo visitante, que se marchó del Antonio Pazos 'Monago' celebrando un liderato cada vez más consolidado. Una victoria por la mínima, pero sumamente eficaz. Demasiado castigo para un Rota que, esta próxima jornada, visitará al Bazán. Será este domingo, a partir de las 12:00h.



CONCURSO FOTOGRAFICO 2025 ANTONIO ATIENZA X EDICION

del 1 de noviembre de 2024 al 1 de marzo 2025

Más información en:

concurso del agua .es

PREMIOS



500€



1000€



150€

Organiza:



Publicaciones del Sur

Patrocinan:



La UD Roteña estira la racha y se coloca a tiro del liderato

ROTA | La UD Roteña suma ocho jornadas sin conocer la derrota. En esta última jornada, venció por 0-1 ante el CD Guadalcaacín como visitante. Un partido en el que no hizo falta un gran despliegue, pero sí mucho sacrificio y esfuerzo. El tanto fue marcado en propia puerta tras botar en la rodilla del visitante Javi Nava-

ro antes de cruzar la línea de gol, en una jugada que nació de una acción individual magistral de Álex Valero. La diada, marcada en un temprano minuto siete de partido, bastó al cuadro rojillo para hacerse con los tres puntos.

Partido muy completo de la UD Roteña: clase magistral en defensa, con Jairo Ruiz co-

mo gran protagonista bajo los palos, y un trabajo de equipo impecable contra el que nada pudo hacer el Guadalcaacín.

La próxima semana, los de Jesús Cruz Pecci recibirán en su estadio al Trebujena CF, ya con 40 puntos en su casillero y con el liderato prácticamente a tiro.

PREMIOS La XXIV Gala de Periodistas Deportivos de Andalucía 2025

Rota, presente en Alcalá para la XXIV Gala de Periodistas Deportivos de Andalucía 2025

ROTA | A la ciudad sevillana de Alcalá se desplazaron el pasado lunes numerosas personas vinculadas con el deporte en nuestra comunidad para celebrar la XXIV Gala de Premios de la Federación de Periodistas Deportivos de Andalucía (FPDA). Además, como parte de este encuentro, fueron reconocidos algunos de los deportistas que han destacado en el panorama nacional en sus respectivas disciplinas que han destacado durante el último año. Entre los premiados en Alcalá se encontraron los futbolistas Álex Baena, Fermín López, Juanlu Sánchez y Juan Miranda, campeones olímpicos el pasado verano, además de la también medallista en Tokio, la marchadora María Pérez, y su entrenador Jacinto Garzón. El listado de reconocimientos lo completaron el Unicaja Ba-



loncesto; los cuatro medallistas en los Juegos Paralímpicos- Anastasiya Dmytriv, Alfonso Cabello y Pablo Jaramillo-, José Manuel Ruiz (tenis de mesa), Juan Antonio Arana (rugby) y, como no pudo ser de otra manera, se le entregó el 'Premio Especial del Jurado' a Jesús Navas, tras anunciar de forma reciente su retirada del fútbol en activo.

En este encuentro no faltó el municipio roteño, repre-

sentado a través de Pedro Curtido como presidente de la RFAF. El roteño fue a su vez reconocido por su apuesta por la inclusión y la diversidad, con actividades como la Liga Andaluza Inclusiva, que bajo el lema "El Fútbol es de tod@s" promueve la igualdad, solidaridad e integración social. Además, también acompañó Pepe Leñero como periodista deportivo de nuestra localidad.

CANTERA El fútbol se hace hueco en el carnaval con un torneo solidario

La XXIII edición del Memorial Julio Durán disfruta de un gran ambiente solidario



Mario Niño

ROTA | La Peña Cadista Camaleón celebra su XXIII Memorial Julio Durán en el césped del Manuel Bernal Sánchez-Romero. Un evento deportivo que enfrentó a los pitufos de UD Roteña y CD Rota, dejando la victoria de los rojillos; el equipo conjunto de benjamines de CD Rota y UD Roteña frente a una selección de jugadores de toda la provincia a cargo del Cádiz CF, con victoria visitante; y finalmente los alevines de CD Rota y UD Roteña vencieron al Cádiz CF.

Este memorial está integrado dentro de la XXIII Camaleón de este domingo en la Plaza de La Cantera desde las 13:30 ya que el arranque de este evento carnavalesco y ocioso es la entrega de medallas y trofeos de los partidos disputados. Estas dos citas están marcadas en rojo en el calendario de la Peña Cadista Camaleón ya que son dos de sus principales actividades, y más longevas.

La entrada del estadio de la UD Roteña se convirtió en un punto de recogida de alimentos, como viene siendo habitual, mostrando que este evento trasciende de lo meramente deportivo. Personal de Cruz Roja volvieron a repetir en su presencia en esta tradicional cita que tuvo como principal patrocinador a Vitaldent. Los tres encuentros trajeron consigo una gran expectación de público, viéndose parte del graderío con buena afluencia. Partidos que dejaron un altísimo nivel como destacan desde la Peña Cadista Camaleón. Antonio Mateos, en representación de la peña, quiso mencionar la buena cooperación con sendos clubes locales y que el principal objetivo era "que los niños disfruten, que tengan una experiencia muy bonita".

El disfrute es la máxima de este evento como reflejó Mateos y como refrendó José Mari, ex capitán del Cádiz CF, "a nosotros el resultado nos

da igual, nosotros damos los mismo obsequios a todos los niños e intentamos que celebren todos los goles con el mismo entusiasmo". Aunque es cierto que el exfutbolista roteño menciona que "es normal que quieran ganar, pero siempre desde el respeto y el juego limpio". La idea es clara por parte de la entidad organizadora: el memorial va más allá de un trofeo, tiene un fuerte carácter benéfico con la recogida de alimentos y unir dos instituciones deportivas con la presencia del Cádiz CF.

Este año han conseguido involucrar la presencia de las categorías inferiores del club que alientan con su peña, un hecho que celebran porque "siempre están dispuestos a acompañarnos y mantenemos una relación espectacular" a palabras de José Mari. La Peña Cadista Camaleón agradeció la participación del Cádiz CF, CD Rota, UD Roteña, Cruz Roja y a los asistentes.

Siente
Cádiz

ENTREVISTA

José Mijita
Cantaor jerezano

Tertulia:
Manolo Pareja, Paco Benavent
y Juan Manuel García Bermúdez

Presenta
Ana Huguet

Este **VIERNES**
22.00 h.

siete

7tvandalucia.es

ATLETISMO El PSOE anuncia que presentará una moción plenaria para recuperar el servicio de

Rota y Chipiona presentan la XXXVIII Media Maratón

SALIDA La carrera comenzará a partir de las 9:30h. desde el Castillo de Luna de Rota para recorrer los 21,907 kilómetros hasta la localidad vecina



Redacción

ROTA | El próximo domingo 6 de abril los participantes de esta media maratón, la más antigua de toda la provincia gaditana, unirán un año más las localidades de Rota y Chipiona. La delegada municipal de Deportes, Luisa Fernández, ha participado este martes en el acto de presentación oficial de esta prueba, celebrada en la localidad vecina, junto con el alcalde de Chipiona, Luis Mario Aparcero,

la delegada de Deportes del Ayuntamiento de Chipiona, Laura Román, así como el presidente del Club de Atletismo de Chipiona, Juan Emilio Junquero.

La carrera, con un recorrido de 21,097 kilómetros, arrancará a demanda de los propios participantes media hora antes, a las 9:30 h, teniendo como punto de partida el Castillo de Luna de Rota, para continuar por la avenida María Auxiliadora, hasta

Punta Candor y Costa Ballena; y llevará a los corredores hasta la meta en la Plaza de Andalucía de Chipiona, en un trazado que alterna tramos urbanos y carriles bici entre ambas localidades.

La responsable de Deportes del Ayuntamiento de Rota y el alcalde de Chipiona destacan el esfuerzo, compromiso y constancia que ambos Ayuntamientos junto con los clubes y todos los implicados han puesto para que esta

prueba cumpla en este 2025 sus 38 años.

En este sentido, la delegada de Deportes ha querido hacer especial mención a la Peña Dosa de Rota que durante estos 37 años ha formado parte de la organización de esta prueba, luchando por mejorar e impulsar cada edición de esta media maratón, con la que seguirán vinculados en este 2025, colaborando como voluntarios.

En el transcurso del acto se han ofrecido los detalles técnicos de la prueba que espera a corredores de ambos municipios, de la provincia y otros puntos del país; y se ha agradecido por parte de los representantes de ambos ayuntamientos la colaboración de Policía Local, Protección Civil, Guardia Civil y voluntarios, que velarán por el correcto desarrollo de esta cita deportiva.

Finalmente, la delegada municipal de Deportes ha animado a todos los corredores a participar de esta media maratón puntuable para el II Circuito de Carreras Populares de Rota 2025; y al público para que se acerque a la salida, la meta o a cualquier punto del recorrido a animar a los participantes que un año más podrán disfrutar de una gran cita y de los paisajes y entornos inigualables que ofrece el recorrido de esta prueba por ambas localidades.

TRIATLÓN Una cita que reunió al triatlón provincial

Tres roteños reconocidos en la Gala del triatlón 2025

Francisco Cos Jiménez, Carlos Ruiz Rodríguez-Rubio y María Mercedes Ruiz-Henestrosa Laynez consiguen medalla en sus correspondientes categorías

ROTA | El auditorio municipal "Severiano Alonso" se llenó de clubes deportivos de la provincia para la Gala Provincial Triatlón Cádiz Trofeo Diputación. Los triatletas roteños consiguieron varios trofeos en distintas categorías: Francisco Cos Jiménez, del Club Triatletas Roteños, fue segundo veterano masculino en el IV Circuito Provincial Triatlón y en la I Supercopa Provincial Triatlón; María Mercedes Ruiz-Henestrosa Laynez, de C.D.E. Jerezana de Triatlón, segundo puesto de absoluto femenina del circuito provincial; y Carlos

Ruiz Rodríguez-Rubio, del Club Triatletas Roteños, tercero en absoluto masculino en el IV Circuito Provincial de Triatlón.

Rota, entre otras, fue una de las ciudades participantes, que han servido de escenario para las pruebas. En el trascurso de la gala se entregaron trofeos a los tres primeros clasificados en cada categoría en cada una de las tres pruebas incluidas en esta gala: el IV Circuito Provincial Triatlón Menores de Cádiz, la I Supercopa Provincial Triatlón de Cádiz, y el IV Circuito Provincial Triatlón de Cádiz.

La celebración de esta gala deportiva en la localidad pone de manifiesto una vez más el destacado papel de Rota, sus deportistas y clubes, en el panorama deportivo, siendo un punto de referencia no solo para el desarrollo de pruebas y competiciones, sino también de galas y encuentros deportivos que atraen a nuestra ciudad a miles de visitantes a lo largo de todos el año.



viva siete

► De **lunes a jueves**
de **20.30 h. a 22.00 h.**

Magacín Informativo de la provincia de Cádiz

7tvandalucia.es

Presenta: **Ana Huguet**

7
siete

ATLETISMO El acto tuvo lugar en el auditorio 'Severiano Alonso'

Rota acoge los premios del I Circuito de Carreras Populares



Mario Niño

ROTA | Durante 2024 la delegación de Deportes junto a diferentes clubes de atletismo de la localidad y las entidades organizadoras de las carreras más populares del municipio decidieron aunar las ocho pruebas en un circuito. Así, nació el I Circuito de Carreras Populares de Rota que albergaba: la XXXVII Media Maratón Rota - Chipiona, a la VIII Carrera de María Auxiliadora 'Ven y sígueme', la XIII Carrera Popular de San Juan, el XVII Cross Costa Ballena, el XXXIII Cross Dosa, la VIII Carrera contra el Cáncer de Mama de Rulucan y la XX Carrera de Navidad.

Una iniciativa que ha dejado grandes resultados, au-

mentando considerablemente la participación en cada una de las pruebas de atletismo. Esta unificación daba una cohesión que también se ha traducido en fomentar la inscripción en todas las carreras puesto que eran puntuables. De este modo, dando por concluida esta experiencia piloto, que parece asentarse y quedarse, era el turno de los reconocimientos. Por ello, el 15 de febrero desde las 12:30 se ha hecho entrega de los premios del I Circuito de Carreras Populares de Rota en el auditorio Severiano Alonso.

Una cita a la que ha acudido la delegada municipal de Deportes, Luisa Fernández, al

igual que el primer edil roterño, Javier Ruiz Arana, quien ha sido uno de los nueve corredores en competir en las ocho pruebas del circuito. Un compromiso cumplido por parte del alcalde del municipio que anunciaba a comienzos del año anterior su intención de correr en todas las pruebas del circuito. Además de Javier Ruiz Arana, a este selecto club de corredores de las ocho carreras se suman: Alejandro Ruiz Izquierdo, Manuel Gatón Nuñez, José Antonio Medina Sánchez (delegado municipal del Consistorio), Isidro Neva Laynez, Juan Manuel Roel González, Manuel Bernal Hernández, José Antonio Santos García y Ángel Ruiz-Mateos Reales.

PICKLEBALL Jesús Campos y Mauro García, victoria en dobles

Mauro García, tricampeón en el Andalucía Championship de Rota

MARIO NIÑO

ROTA | El pasado fin de semana, Rota se convirtió en el epicentro del pickleball nacional con la celebración del Andalucía Pickleball Championship. El torneo ha acogido a 250 participantes procedentes de diferentes puntos de la geografía española, de Europa y Estados Unidos. Una cita que comenzó el viernes con el campeonato individual para concluir el domingo con el dobles mixtos, sin olvidar la cita de dobles del sábado.

El campeonato ha dejado un nombre propio que destacar: Mauro García. El roterño ha sido campeón en individuales, dobles (con Jesús Campos) y mixtos (Viktoria Kanichova). Una hazaña que ha maravillado a todos los participantes y espectadores. Mauro García venía tras brillar en Mumbai (India) en la World Pickleball League, donde saldría campeón con su equipo, Bengaluru Jawans. Además, el Andalucía Pickleball Championship ha servido pa-



ra ver, de nuevo, a la pareja roterña (Jesús Campos y Mauro García) alzarse con el triunfo en dobles tras vencer a Daniel Wren y Stuart Parminter. Jesús Campos también ha desempeñado un gran torneo individual quedándose a las puertas del pódium tras ser derrotado por Yuri Santiago

en el partido por el tercer y cuarto puesto.

En la femenina, se proclamó ganadora María Pintor Rodríguez tras vencer en la final a Ade Ng. Además, Viktoria Kanichova, pareja de Mauro García en mixtos, se alzó con el bronce tras batir a Alicia García.

La Escuela Adisport, de aniversario

Cumplir 25 años siempre es motivo de celebración, y de orgullo cuando se trata de preservar en el tiempo una actividad es razón de sobra. Eso ha ocurrido durante estos días en el municipio con el caso de la Escuela de Pádel Adisport. Una academia de tenis y pádel que comenzó su andadura al comienzo del presente siglo y que durante el domingo quisieron celebrar una convivencia con sus alumnos menores de pádel. Un encuentro que aglutinó a

más de un centenar de niños y niñas que disfrutaron de la práctica deportiva en las instalaciones de Pozo Nuevo junto a sus monitores. Una mañana de ocio con diferentes juegos adaptados al amplio abanico de edades que se citaron en dicha actividad.

Un cuarto de siglo en estos menesteres suele generar vértigo por el implacable paso del tiempo como bien cuenta uno de sus directores, Sergio Arana, "25 años desarrollando una actividad te pone en

situación de la edad que uno tiene". Aunque, irremediablemente, Alejandro Bernal y Sergio Arana se muestran felices por el camino recorrido. La escuela, concretamente en el apartado de pádel, ha visto un crecimiento exponencial durante el último lustro llegando a cuotas históricas en la Asociación Recreativa y Deportiva Adisport: "ahora mismo en la escuela tenemos el mayor número de niños y adultos que jamás hemos tenido", corroboraba Arana.

Alianda

CON JUAN GARRIDO

Toda la actualidad
del mundo **Flamenco**

siete

ANDALUCIA TV

7tvandalucia.es



Nuestro Padre Jesús Resucitado ya se encuentra en Nuestra Señora del Perpetuo Socorro

Acerca de Agamenón



MARIO NIÑO

ROTA El municipio de Rota ha vivido un momento histórico durante la mañana del sábado con el traslado de Nuestro Padre Jesús Resucitado desde la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen hasta, su nuevo hogar, Nuestra Señora del Perpetuo Socorro Salesianas. La imagen, de perteneciente a la Semana Santa de Rota desde 2000, ha sido cargada por devotos y devotas en parihuela, sin existir una cuadrilla de costaleros cerrada.

Por lo que se ha visto durante todo el trayecto como se han sumado diferentes personas en portar al Resucitado en esta cita para la historia.

Hasta esta mañana, pasadas las 11:00 cuando se iniciase este trayecto de traslado, Nuestro Padre Jesús Resucitado se encontraba en el interior de la Parroquia de

Nuestra Señora del Carmen bajo la tutela de la Hermandad del Amor.

Un hecho que ha producido varios momentos de tensión hasta que se ha acordado con el Consejo de Hermandades y Cofradías de Rota a su cambio de sede y, por ende, el punto desde el que partirá la estación de penitencia de esta imagen perteneciente al Domingo de Resurrección.

El cortejo de este traslado ha estado compuesto por la Asociación de María Auxiliadora de los Salesianos, de la Asociación de María Auxiliadora de las Salesianas, de la Asociación Parroquial de Nuestra Señora de la Merced, miembros de todas las hermandades y cofradías de Rota por orden de antigüedad, miembros de la comunidad educativa del colegio Salesianas, además de representantes de la comisión permanen-

te del Consejo de Hermandades y Cofradía, el párroco de la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, Roberto Romero, y el párroco de la parroquia de Nuestra Señora de la O, Santiago Gassín; y cuerpo de acólitos.

Desde el Consejo de Hermandades y Cofradías de Rota se apuntaba a un recibimiento de "salesianas maneras", y así ha sido. Una vez que el presidente de esta entidad, José Manuel Sánchez Peña llamase a la puerta del centro educativo Salesiano ha sido recibido por Sor Isabel, directora de la casa salesiana.

Desde ese preciso instante el júbilo se apoderó del interior de las instalaciones del centro, donde no pudo faltar la interpretación musical de la Escolanía para dar la bienvenida a Nuestro Padre Jesús Resucitado. La llegada de la imagen supuso un momento

de convivencia que ha abierto el primer día de una nueva era para el Resucitado en Rota.

Un momento que marca un antes y un después en la localidad en materia cofrade y a la que muchos sorprenderán. Esta decisión ha sido tomada y meditada por el Consejo de Hermandades y Cofradías de Rota atendiendo a las mejores razones para la imagen de dominio de la Semana Santa roteña.

Las Salesianas han recibido con ilusión y ganas la llegada de la imagen más importante del relato cristiano: la resurrección. Un hecho que fue motivo de celebración y convivencia. Desde el sábado ya son el cobijo de esta imagen que ya tiene un nuevo punto de salida, y recogida, durante su salida procesional para el Domingo de Resurrección.

Me ha llegado algún que otro comentario, en relación con el bonachón personaje de tebeo (DLE, 1968) de la semana pasada, destacando que no es el único personaje al que está asociado dicho nombre propio y tienen toda la razón.

Permítame que le haga un resumen de algunos de ellos, por orden cronológico. Empezio por el que es la variante española del nombre de uno de los más destacados héroes de la mitología griega, Agamenón, cuyas aventuras se narran en la Iliada (762 a. C.) de Homero y del que, debido a la antigüedad de las fuentes, no podemos saber si se trata de un personaje histórico o sólo mítico.

No es ésta la única referencia literaria pero sí quizás la más recordada de los tiempos escolares, es en dicho texto donde se narran los sucesos del último año de la guerra de Troya. Ya de la que va, y desde la etimología, el título de la obra homérica deriva del nombre griego de la ciudad de Troya, Ión.

Por otro lado, el término ha tenido otros usos y así: de epíteto de Zeus, con el que era adorado ese dios en Esparta; para nombrar a otros tantos personajes en la mitología griega que los hay; sin olvidarnos que Agamenón es también el título de la primera obra de la trilogía Orestíada (458 a. C.) del dramaturgo griego Esquilo.

Por no dejar hilo sin hilvanar, apuntarle que Agamenón fue el nombre que en arqueología se dio a una máscara descubierta en la acrópolis de Micenas en 1876 y que se adjudicó al héroe; en la actualidad diferentes estudios apuntan a que se trató de un error y este objeto es de una etapa anterior. No obstante sigue manteniéndose el nombre, la máscara de Agamenón; en fin, todo un filón que explotar pero que dejo aquí, por ahora.

Dejando atrás la antigüedad, la siguiente referencia está ya en los inicios del siglo XX y pertenece a la astronomía, pues así se denominó a uno de los asteroides troyanos (cuales si no) del planeta Júpiter, descubriendo el 19 de marzo de 1919 por el astrónomo alemán Karl Wilhelm Reinmuth.

Si me permite la familiaridad, un buen año también para la relatividad einsteiniana pues solo un par de meses después, tenía lugar el eclipse solar considerado como el más importante de la historia, no en vano con él se confirmaba la Teoría de la Relatividad General (TRG), hipótesis hasta ese momento.

En el campo del entretenimiento, y en el actual siglo XXI, recordarle que Agamenón es un personaje del videojuego Age of Mythology (2002) que ofrece su ayuda a Arkantos durante la Guerra de Troya; y en una de las simulaciones de Assassin's Creed: Odyssey (2018) en relación con el Culto de Kosmos.